

EL MUNDO

AÑO II.—Núm. 11.

DIARIO REGIONALISTA

Cuenca, 17 de Febrero de 1911.

GERENTE: Luis Belinchón.

ADMINISTRADOR: Constanza de la Rosa.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR
San Juan, 11.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Capital: un mes, 1 peseta. Provincias: trimestre, 3 id.

Cuenta corriente con el Banco de España.

DISTRITO ELECTORAL DE CUENCA

Candidatura conservadora-regionalista

PARA DIPUTADO PROVINCIAL

Don José Ochoa Lledó

LA POLITICA

Elecciones provinciales

Juan Miguel Ortega

No podemos creer que nuestro querido amigo Sr. Martínez de Tejada se preste al sacrificio de persona tan grata al distrito de Cañete y, en general a todos, los conservadores y a muchos liberales de la provincia, como D. Juan Miguel Ortega.

Su modesta personalidad ha adquirido el justo relieve a que dan derecho tantos años de fealdad, de consecuencia y de servicios al partido conservador y a la provincia entera.

Si tal desatino hiciera el Sr. Tejada, a parte la mortificación que moralmente causaría en el ánimo de nuestro amigo, el partido conservador de Cañete votaría de todos modos al Sr. Ortega, de quien tantas atenciones y favores tiene recibidos.

Es no puede hacerse con persona de las condiciones de Juan Miguel Ortega, a quien enviamos nuestra más cariñosa y entusiasta adhesión.

Pepé Ochoa

Se cree que esta tarde llegará a Cuenca, en automóvil, nuestro querido amigo D. José Ochoa y Lledó, candidato regionalista-conservador por el distrito de Cuenca.

Pastores y componentes

No tiene nombre, mejor dicho, no encontramos palabras adecuadas para expresar la indignación que sentimos ante las cosas que estos días han ocurrido.

¿Han olvidado los liberales de Cuenca aquí? escribieron en que los ganaderos de Cañete proclamaron a su candidato?

¿Han olvidado los conservadores de Cuenca aquellas voces injuriosas

y estentóneas con que maltrataron a nuestro Académico de la Lengua y éste y sus allegados clamaron contra los que tales injurias vertieron?

Pues, sepan unos y otros, cuantos no lo recuerden ó no quieran recordarlo, que en la propia Academia se ha pactado la unión de todos.

¿Para qué? Para que las gentes vayan aprendiendo a perder la... chaveta, contemplando esas vergüenzas de nuestros políticos.

Candidatos liberales

Por Cuenca: Pizarro y Ballesteros. Por Cañete: Langreo y Olmo.

Se duda si a última hora Langreo sustituirá a Ballesteros y este renunciará su candidatura.

Pizarro y Langreo serían dos candidatos más iguales en el distrito de Cuenca.

Olmo, en Cañete, cuenta con elementos.

Victoriano Ballesteros, cuyo triunfo veríamos con simpatía, no tiene votos.

Las antipatías y odios de su hermano, perjudican mucho su candidatura en el distrito de Cuenca. Por eso nos pareció un acierto llevarlo a Cañete, donde al menos sería un candidato simple.

Candidatura conservadora

Los tres de Cañete seguirán triunfantes. No haya temor de que el señor Tejada cometa la locura de retirar su apoyo a D. Juan Miguel Ortega. Ello implicaría algo que nos parece gravísimo para el porvenir del partido conservador en Cañete. Además, si así se premian los in-sustituibles servicios de Juan Miguel Ortega, ya saben los demás que apoyan al Sr. Tejada lo que les espera.

De Cuenca se sabe poco nuevo: Pepé Ochoa, adelante. Sus contrincantes de los dos bandos, preocupá-dísimos con esa candidatura, y tienen motivos para estarlo.

Cañada y Moreno, se disputan el

honor de dejar el puesto a Marín-to Zomeño, dado que, según el pacto vergonzoso y arbitrario, no pueden luchar más que dos conservadores.

Se explica que los Sres. Cañada y Moreno quieran rivalizar en consideración a la casa grande, no sólo por afecto y por obligación, sino porque no es tan mollar, como puede creerse, ir en candidatura con Zomeño. El hecho de presentar a éste significa la derrota de su compañero. Para cumplir con la Casa grande, basta votar al sobrino.

¿Se acuerdan los conservadores de Cuenca lo que ocurrió en las elecciones de Paco Pajarón?

¿Podrá hacer la Casa grande por el compañero de Zomeño más que entonces hizo D. José Cobo por Pajarón?

¿Podrá gastarse el compañero de Zomeño el dinero que se gastó Pajarón?

Y ¿qué ocurrió?

Pues aplíquense el cuento los candidatos y verán lo que va a ocurrir ahora.

A nosotros nos es igual que vaya Cañada ó que vaya Moreno. Lo que sí decimos es que, el compañero de candidatura de Zomeño, va a la derrota. Eso para nosotros y para mucha gente no tiene duda.

Nos dolerá ver confirmado este prejuicio; pero no, tendrán los señores Cañada y Moreno derecho a decir que no están advertidos.

Los electores deben, desear a aquellos que, erigiéndose en mandantes, arreglan las candidaturas a espaldas de la opinión pública.

EL INVIERNO DEL AMOR

Está la tierra cubierta de duras capas de hielo; ni un ave rompa el vuelo por la campiña desierta; ocultan su azul el cielo y el sol su luz argentada tras el nuboso horizonte; y en blancos copos caeajada ha cubierto la nevada huerta y prado, valle y monte.

En el paisaje sombrío, mientras la tarde declina, hondo silencio domina; todo es triste y es frío; la cristalina corriente ni se escucha el imponente ruido con que la cascada va cayendo despenada en el fondo del torrente.

¿Dónde el vagón con que el tren me lleva en rápido viaje, contemplando el paisaje triste que mis ojos von,

pienso que el alma también tiene su invierno de amor en que muere, por su día, todo anhelo halagador entre el frío del dolor y el hielo del desengaño.

Que el desolador hastío apaga en el corazón el fuego de la pasión con la nieve del desvío, y que es loco desvarío y engañada quipera soñar con la primavera de un amor feliz y eterno, porque llega traicionera su muerte con el invierno.

EMILIO CATAFINO

Dos cartas de Tolstói a su esposa

El periódico ruso *Novoje Wremja* publica una carta de Tolstói, escrita hace tres años y dirigida a su esposa, con el encargo de abrirla después de su muerte. De esta carta se desprende que ya en el año 1897 se abrigó Tolstói la idea de huir del mundo, y claramente confiesa que su manera de vivir se hallaba en abierta oposición con sus doctrinas. La carta dice así:

«No puedo abisgarme a cambiar nuestro género de vida, porque yo mismo es, he acostumbrado a él. Tampoco os puedo abandonar, porque no me resigno a perder el ascondiente, sobre mis hijos; pero me es imposible seguir viviendo tal como he vivido en estos últimos diez y seis años, ya que me es preciso luchar y tono sumbír en la lucha. He resuelto poner en ejecución el plan que desde tantos años abrigó, ó sea marcharino para buscar la soledad; nadie me echará de menos: Todo anciano que abriga sentimientos religiosos, debería consagrar a Dios los últimos años de su vida; así, yo, al entrar en el 70.º año de mi vida, busco calma y soledad con todas las fibras de mi alma, a fin de lograr poner en armonía mi género de vida con mis convicciones, ó cuando menos evitar las disonancias demasiado vivas.

Al dar yo este paso abiertamente, tal vez acurbió a vuestras súplicas. Pero como es preciso que realice mi plan, perdóname el dolor que os voy a causar. Dejarme marchar en paz; no os lanceis en busca mía y no me juzguéis. Si me separo de ti, no os por hallarme descontento; sé que no sientes como siento yo, y comprendo que no te avangas a hacer sacrificios por lo que no crees. Recuerdo con cariño y gratitud los treinta y cinco años de nuestra vida común. Me diste lo que te era dable dar; En los últi-

mos quince años se separaron nuestros caminos: la culpa no la tienes tú, ni yo. ¡Adiós!

El 14 de Julio de este año escribió Tolstoy a su esposa.

«Podría seguir viviendo tal como vivo, pero no puedo soportar verte sufrir... Mi resolución es inquebrantable. Mi situación se hace imposible. No puedo seguir viviendo en medio de tanto lujo; quiero pasar en la soledad los últimos días de mi vida. No me busques, porque no me harás cambiar en mis resoluciones. Perdóname como yo te perdono!»

A las cuatro de la mañana, hora en que Tolstói abandonaba su casa, llanó a la puerta de su hija Alejandra y la dijo:

«Soy yo, Lew Nicolajewitch. ¡Me voy de aquí para siempre!»

La vida política personal ha muerto. Buscad en los candidatos al que encare la esperanza, no a los que defienden lo que está cayéndose por instantes al interés general.

El año aplica en 1910

Adverso fué, casi en general, tanto en España como en el extranjero, para la apicultura, el año que acaba de finir, por extrasas y verdaderamente excepcionales circunstancias meteorológicas que no cabía prever ni mucho menos evitar.

No fueron las causas determinantes, principalmente, como por designación, en determinadas regiones de nuestra Península aconteces, las paradas sequías, ni por el contrario, las persistentes lluvias acompañadas de los vientos fuertes y violentos en otras, que á veces coinciden con la época y días precisos de la gran floración de árboles frutales, plantas cultivadas y de vegetación espontánea, sino las temporales heladas sucesivas en primavera, tan intensas como tardías, con lo se habían conocido otras iguales, que recordan

los más ancianos horticultores y campesinos, al decir de los mismos por cuyos desastrosos efectos matorraron las flores melíferas, y las abejas no pudieron libar de ellas su abundante néctar que en otro caso hubieran ofrecido para ser transformado por estos industriuosos insectos en exquisita y abundante cantidad de miel.

Y el daño ó pérdida de cosecha no alcanzó solamente á la escasez de los preciados productos de la miel y la cera, sino también á la pérdida de gran número de coluinas (colmenas pobladas de abejas) de las vulgares ó fijas; pudiéndose comprobar una vez, por tan pernicioso eventualidad, la ventaja que tienen en años aciagos, aunque por fortuna sean pocos, las colmenas modernas sobre las antiguas, siempre aquellas aun en las peores condiciones de recolección de néctar, por contarlos que sean los días y aun las horas en ellos de poder ser efectuada por las abejas, siendo mucho mayor el número de éstas en las colmenas movilizadas, logran cumplir con los fines á que les guía su previsor y laborioso instinto de almacenar el miel indispensable para sus provisiones de invierno.

En corroboración de este importante extremo, ya mil veces comprobado, citamos oportunamente el hecho de que en el año de dura prueba para las abejas y colmeneros, como ha sido el anterior, á que nos referimos, en la Alcarria, país clásico de la miel, donde un amigo nuestro desde estableció un colmenar movilizista, mientras los apicultores de colmenas vulgares apenas pudieron sacar un kilo de miel de cada una de ellas y de varias nada absolutamente, y aun viendo comprometida su existencia para lo porvenir, aquel pudo extraer de algunas de las suyas (movilizistas) hasta 80 kilogramos de miel; dejando, no obstante, por provisión, unos 14 ó 15 kilos para la invernaada.

Razonar cumplidamente el por qué de esto, al parecer incomprendible diferencial anomalía, sería algo prolijo é impropio, en cierto modo, de este lugar: nosotros nos explicamos y creemos perfectamente el caso y posibilidad del mismo, y los remarcamos con el interés que entraña y merece, como una de las más importantes ventajas, porque de tan persuasivo y concluyente modo se recomienda la transformación del cultivo anticuado, rutinario y mezquino en sus repunimientos de las abejas, todavía tan general en España á la antigua, por el moderno, recomendable por tantos conceptos, fundado en el sistema denominado movilizista.

PEDRO VILLERDAS HERRERO.

Los libertos son un peligro para la fortuna pública: en un año ochenta y cinco millones de aumento en el presupuesto.

EL AUTOMÓVIL

Nuestro querido colega de Valdecolmenas. El Automóvil, merece ser leído por la provincia entera.

A las verdades que escribe, algunas amargas, hay que unir la fuerza de ingenio, amenidad y gracejo de sus inspiraciones.

Felicitemos á Mr. Chaffeur y al Sr. Gasolina por el acierto, la ingenuidad y el éxito seguro de su publicación.

El Mundo se complace en desear al querido colega largos años de vida próspera y fecunda.

HOMBRES Y COSAS

El escritor Pablo Hayes, que ha ganado este año el premio Nobel en literatura, ha hecho un donativo de 10.000 marcos á la fundación Schiller y otro de 25.000 marcos á diversas casas de Beneficencia.

Un joven florentino, Arturo Sordi, acaba de inventar unas ruedas olásticas que eliminan de los automóviles el neumático, dando mayor regularidad y ligereza á su marcha. Ante numerosos inteligentes se han verificado las pruebas, que han dado ya resultado inmejorable, estando ya próximo á formarse una empresa que establecerá grandes manufacturas para la fabricación del nuevo invento.

El rey de Montenegro es un buen rey, un amable rey, que se trata con todos sus vasallos y á quienes conoce por su nombre. Claro está que esto no es cosa del otro jueves en un reino tan limitado. Pero sus fieles súbditos se olvidan muy á menudo de que lo que fué principio es hoy rey y sigue llamando «príncipe» á su rey. Este, patriarca y humorista á la vez, ha publicado un edicto, disponiendo que, toda persona que no le dé el tratamiento debido, será condenado á pagar cinco coronas á beneficio de los pobres. Lo curioso está en que el nuevo rey no puede acostumbrarse á llamar «reinas» á su esposa y sueldo designa casi siempre con el título de «princesas», de lo cual se sucede que el único matrimonio que alimenta la caja de caridad... es el mismísimo monarca.

Ernesto Shackleton, el explorador inglés que llevó á cabo la interesantísima expedición á las regiones antárticas, ha resuelto emprender una expedición á las regiones árticas. Saldrá el mes de junio del año próximo y su objeto es explorar las regiones todavía desconocidas en el Norte del Spitzberg, haciendo observaciones científicas y geográficas. Acompañará á Shackleton seis de sus antiguos acompañantes.

Monsieur Rockefeller ha hecho un nuevo donativo de diez millones de dólares á la Universidad de Chicago.

hubiera encontrado á ese noble viajero, ¿cómo hubiera podido yo comer con otra cosa? Ved esa taza de plata sobredorada, parece cincelada por Benvenuto. ¿Dónde está el señor Gilas. La condesa llenó la taza de agua y virtió en ella algunas gotas de malvasa de Lipari. Le condesa bebido dos tres sorbos, pero más bien para llevar la copa á sus labios, que por sed. Parecía que por el contacto simpático de sus labios trataba de adelantar si era su amante quien atendía á todas aquellas necesidades de lujo y de magnificencia que son un supérfluo tan necesario cuando desde la niñez se ha adquirido el hábito de ellas.

Se sirvió de cenar. La condesa como cual suelo hacerlo: una mujer elegante rozándolo todo con los labios á la manera de los colibríes, de las abejas y de las mariposas, distraída y preocupada al comer, y con la vista clavada en la puerta, estrechecándose cada vez que se abría; su pecho estaba oprimido y sus ojos húmedos; poco á poco cayó en una languidez deliciosa, de la cual no podía ella misma darse cuenta. Gilas la notó y esto le dio cuidado.

«Padeces la señora condesa? preguntó.

«No, respondió Gomma con voz débil; pero no os parece que esos perfumes embriagan?»

«¿Quiéres la señora condesa que abra la ventana?»

«Guardaos de ello; me parece que voy á morir, es verdad; pero también me parece la muerte muy dulce. Quitadme la cofia, me pesa, y no tengo fuerza para llevarla.»

Gilas obedeció, y los largos cabellos de la condesa cayeron ondulantes hasta el suelo.

«¿No experimentáis una cosa igual á la que siento? Es un bienestar desconocido, una cosa celestial que circula por mis venas; habré bebido algún filtro encantado. Ayudadme á levantarme y conducidme al espejo.»

Gilas sostuvo á la condesa y la ayudó á dirigirse á la chimenea. Lieceter descomulgó, y los largos cabellos de la condesa cayeron en el aparador, bajó la cabeza sobre las manos y se miró.

«Ahora, dijo, que quiten todo eso; desnudadme y dejadme sola.»

La condesa obedeció los gritos de la condesa levantaron la mesa, y después que se marcharon, Gilas cumplió la segunda parte de la orden de su señora; sin que ésta se apartase del espejo; levantó los bra-

zos con languidez uno tras de otro para que la doncella pudiera desenvolver su facha, la cual quedó ejecutada sin que la condesa saliese de la especie de éxtasis en que había caído; por último, Gilas, tal como se la habían mandado, salió dejando á su señora sola.

Esta término maquinalmente y en un estado análogo al de sonambulismo el resto de su tocado nocturno, se acordó estar un momento apoyada en los cojines y mirando á la puerta; por último, y poco á poco, á pesar de sus esfuerzos para estar despierta, sus párpados se entrepegaron, sus ojos se cerraron y se dejó caer sobre la almohada exhalando un prolongado suspiro y murmurando el nombre de Rodolfo.

Al día siguiente, al despertarse, Gomma extendió la mano como si creyese encontrar alguno á su lado; pero estaba sola. Sus ojos vagaron alrededor del cuarto, y después se fijaron en una mesa colocada cerca de su cama. En aquella mesa había una carta abierta; la condesa la tomó y leyó:

«Señora condesa:

Podía haberme vengado del vos como bandido; he preferido suborvar

(Continúa.)

Folleto de **EL MUNDO** ASCUAL BRUNO POR ALEJANDRO DUMAS

preparada, para cedérmelo, un cuarto con tanto estudio? Sin embargo, escuchad, debéis callar. Si es una sorpresa preparada por Rodolfo, quiero abandonarme á ella completamente; no quiero perder una sola de las emociones que me causará su inesperada presencia. Por eso quería convencerme que no es él, y que eso es extranjero es un viajero desconocido. Así, pues, guardad vuestras probabilidades y dejadme con la duda. Por otra parte, si fuera él, yo soy quien habré adivinado su presencia y no vos... ¡Cuán bueno es para mí Rodolfo! ¿Cómo piensa en todo...? ¿Cómo me ama...?

«Y esa carta con tanto empuje proyectada, ¿qué es...? «...¡Sí!... no creo nada; me aprovecho de los bienes que Dios me envía, y sólo á El doy gracias. Mirad, esta plata es una maravilla. Si no

Con esta suma, asciendo el donado por Rockefeller a aquella Universidad, en distintas épocas a 35.000.000 de dólares.

A. K. DEMO.

Incendio en el Gobierno Civil

Serían las tres y media de la mañana de hoy, cuando el ordenanza Juan Pascual, que hacía poco que se retiró a descansar, y que aun no se había dormido, notó que en su dormitorio penetraba humo, y levantándose vivó que el pasillo que conduce al despacho del Sr. Gobernador y á la Secretaría particular estaba ardiendo.

Inmediatamente el citado Juan avisó, en compañía de su hermano Esteban, al Sr. Gobernador y á su Secretario, poniéndose en movimiento todos los moradores de la casa.

Tras de inauditos esfuerzos consiguióse que el varez elemento no se propagara á ninguna de las dependencias que componen el edificio, quedando los daños reducidos solamente á la completa carbonización de las puertas de un balcón, de una mesa y una silla, con algunos destrozos más en el pasillo antes citado.

Según tenemos entendido la causa productora del incendio, fué un brasero existente en una mesa camilla, el cual prendió las bayetas que la cubrían.

LA CAUSA DE VACERA

Hecho el resumen por el Sr. Muñoz, presidente de la Audiencia, se sometió al Jurado el proyecto de veredicto, que, después de larga deliberación, resultó ser de culpabilidad de un delito de homicidio sin circunstancias modificativas de responsabilidad penal.

La Sala, en virtud del fallo, condenó á los procesados; de acuerdo con los defensores señores Manteca y García Bono, á la pena de 4 años, 8 meses y un día de reclusión temporal, accesorias é indemnización de 2.000 pesetas á la familia de la víctima.

Fiscal

Tanto los procesados como sus deudos acogieron al veredicto y no hicieron con lágrimas y desoladas manifestaciones.

En el público la impresión dominante era que, aun cuando no se fué el Jurado con la petición fiscal, de la cual se hubiera deducido pena de muerte, ni tampoco del todo con la acusación, que estimaba la agravante de nocturnidad, que aquel negó, que se carecía de toda prueba para condenar al Inocencio Muñoz, y que se ha cometido una grave equivocación de tremendos resultados.

P.

NOTICIAS

Han llegado: D. Isidoro Castel y D. Benito Schenkel.

La Monarquía. El segundo número de esta gran revista ilustrada es notableísimo. En sus cuarenta grandes páginas contiene infinidad de fotografías, cuentos, poesías, secciones de Sociedades, Sports, modas, páginas femeninas, teatros y tres novelas inéditas en folletones.

En el número segundo publica el Director de *La Monarquía*, Benigno Varela, un sensacional artículo titulado «Mi amor al ejército». También inserta una información de Canalejas que firma Luis Morote y una carta autógrafa del capitán general D. Fernando Primo de Rivera. Recomendamos la lectura de tan hermosa revista.

Nobilitamientos. En virtud del concurso de julio de 1910, el señor Rector de la Universidad Central, con fecha 1.º de los corrientes, se ha servido expedir los siguientes nombramientos de maestras en propiedad:

Doña Gaudencia Martín Gujjarro, de la escuela de niñas de Fuenteselpino de Haro; D.ª María Fernández Marcos, de la de Huélfes; D.ª Ana María del Consuelo García Bravo y Díaz, de la de ambos sexos de Ribatageda; D.ª María Amelia Corres y Regado, de la de Masagor; D.ª María del Carmen de la Rosa y Torres, de la de Valdemoro del Itay; doña Margarita Morino Gil, de la de Carrascosa Sierra, y D.ª Ana Sol Cabe-ro, de la de Húsguina.

—Se han publicado las listas de electores para compromisarios de los pueblos siguientes: Pozaleja, Las Mesas, Villares del Sal, Carrascosa de Haro, El Pozuelo, Cañada Juncosa, La Almarca, Palomares del Campo, Cassasmarín, Honrabia.

Repertos de consumos. Se hallan expuestos para oír reclamaciones, en las respectivas Secretarías del Ayuntamiento, los de Torrubia del Castillo, Ribatageda, Ledada, Priego, Cañada Juncosa y Zafitilla. **Repertos de arbitrios extraordinarios.** Se hallan expuestos por ocho días los de Cañada Juncosa y Villar del Ladrón.

Los fondos provinciales. Se ha insertado en el Boletín del 15 la cuenta del 4.º trimestre de 1910, rendida por el depositario.

—El repartimiento entre los pueblos de la provincia, de la contribución rústica, colonia y pecuaria para el año 1911, asciende á 2.378.888,16 pesetas. La que, como verían nuestros lectores, es tan abrumadora que prevennos graves actitudes. La obra ineficaz de los liberales va á dejar huella honda.

Enfermo. Se encuentra de una afección gripal, D. Saturnino Bajo, magistrado de esta Audiencia provincial.

Renuncia. Se nos dice lo ha presentado en su investidura de concejal, D. Juan Jiménez Cano. Sentimientos de veras la confirmación de ese rumor, pues en el Ayuntamiento de Cuenca hacen falta, mucha falta, personas de las especiales condiciones del Sr. Jiménez Cano, primero queriédo amigo.

Artículos. En breve insertare-

mos unos trabajos documentales sobre ciertos rumbos locales, que han de producir gran impresión. —Ha salido para Castillejo de la Sierra, el farmacéutico de dicho pueblo, D. Juan Pérez.

Conferencia Telegráfica

De la agencia Mencheta

Madrid, 17—5 m.

Las elecciones

En el Consejo que ha de celebrarse, mañana sábado, en casa del señor Cobán, ministro de Hacienda, se tratará de ellas, examinando varias reclamaciones. Además se dará cuenta de la circular telegráfica enviada por el ministro de Gobernación Sr. Alonso Castrejo, á los gobernadores de las provincias, y de la carta reciente á los mismos, dándoles instrucciones sobre las elecciones, ordenándoles suspendan la tramitación de los expedientes formados por los agentes enviados á los Ayuntamientos.

Senado

Parece que el Sr. Montero Ríos, dispuesto á volar por su salud, ha acordado reformar la plataforma de la presidencia, colocando una vitrina alrededor de la mesa presidencial, con el fin de resguardarse de las corrientes de aire.

Viajeros

Ha salido el Sr. Canalejas, y el Sr. Sol y Ortega ha marchado á asistir á la Asamblea de Tenerife, en la que se discutirá el grave problema de la división del Archipiélago canario.

La Época

El autorizado órgano del partido conservador afirma que es probable una modificación ministerial motivada por la enfermedad del Sr. Cobán. Aunque el Sr. Canalejas se resiste á ello, las circunstancias parece lo obligarán.

Zaragoza

Han fallecido tres de los obreros que sufrieron quemaduras en el incendio de la fábrica de Pina. Otros tres continúan en estado gravísimo.

Los maestros

La Asociación de maestros de instrucción primaria ha telegrafado al Sr. Salvador, ministro de Instrucción pública, haciéndole la petición nacional de que aumente el sueldo á los maestros, para evitar la emigración á que se venían forzados.

Huelga

Después de laboriosos gestiones se ha solucionado la huelga de cortidores.

Desgracia

Noticias que acabán de recibirse de Lisboa, desmenten que primeros recibidos de Villa De Guardia. Parece sólo se hundió parte del piso del

salón de recepciones del regimiento 12.º de infantería.

El ministro de la Guerra y su séquito resultaron ilusos. Los heridos no se elevan á 150 como se dijo; sólo de gravedad hay cuatro militares y una mujer.

Mencheta.

EL TIEMPO

Del Observatorio del Instituto general y técnico.

BARÓMETRO

Presión reducida á 0º: 6379
Idem á las 4 del día: 6378
Idem (m. d. a., á las 8 m. del día): 6377

TERMÓMETRO

Desde las 4 del día á las 8 m. del día: Máxima: 14º8
Mínima: -7º1

DIRECCIÓN DEL VIENTO

A las 4 del día: O.
A las 8 m. del día: N. E.

FUEZA DEL VIENTO

A las 4 del día: Calma absoluta
A las 8 m. del día: Calmasosible

ESTADO DEL CIELO

A las 4 del día: Despejado
A las 8 m. del día: Idem

Mr. VNA. E. HROS DE F. GONZÁLEZ
A cargo de Antonio Oliver.

LA ACTIVIDAD

CENTRO DE NEGOCIOS

La casa más antigua de Cuenca en esta clase de asuntos.

Habilitación de clases pasivas á 1 por 100 de descuento.

Representaciones de todas clases en comisión y á sueldo.

Cotección de toda clase de documentos relacionados con la administración y contabilidad municipal á precios sin competencia.

Resolución de consultas de todas clases gratuitamente á los clientes.

Esta casa es la única que posee la autorización oficial de todo lo relacionado con los Ayuntamientos y Juzgados, y los impresos de la Estación Sanitaria.

Dirigidos á D. Federico Viejobueno.

César Huerta Stern

ABOGADO

Travesía de Caballeros, 3—Cuenca.

Flujos. Flores blancas, Escoriaciones, Irritaciones y Llagas de la Matriz, se curan radicalmente con la Inyección Diana. 32

Catarr. Coqueluche. Tos, de los niños, se cura rápida y radicalmente con el Anticatararral Roselló. Venta en Farmacias y Droguerías. 31

TOS: Tose el que quiere, ruse-nínguna tos resiste 24 horas á los Discos Pectorales Roselló. Caja 4 reales. Frasco, 6.—Farmacias y Droguerías. 31

LA ROPA QUE VISTE
A LA HUMANIDAD
HA SIDO COSIDA CON
MÁQUINA
SINGER



LA SUPREMACÍA DE LA
MÁQUINA SINGER

ha sido sostenida y aumentada durante cincuenta años y en la actualidad pasan de
DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER
las que se fabrican y venden actualmente.

LA ÚLTIMA CREACIÓN EN MÁQUINAS PARA COSER,

SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONSTANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER. MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE UTILIDAD PRÁCTICA.



Establecimiento SINGER

en todas las ciudades del

GRAN MUNDO. 0000

EN CUENCA

DON MARIANO CATALINA, NÚM. 25



Sanatorio Quirúrgico del Dr. Madrazo
S. ANTANIER

En este Centro se trata todo género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficiados de este Establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los precios siguientes: primera, veinte pesetas; segunda, diez pesetas; tercera, cinco pesetas diarias, independientemente de la operación. Su numerosa y estirpista clientela garantiza los resultados cada día más brillantes que en él se obtienen.

En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas ni por cuantos antecedentes se pidan.

El pago de cuantos servicios se acepten por el personal facultativo y de las estancias causadas en el establecimiento, se realizará precisamente en la administración del sanatorio, en la ciudad de Santander.

Es una verdad

que sin ser reconocida ni recomendada por eminencias médicas de ningún país, y sólo por los efectos maravillosos, que son la mejor prueba, se impone el uso de la sin rival é inimitable.

Loción

Capilar

MÁGICA

Oleína-

Abad

para combatir con éxito todas las enfermedades del cuero cabelludo. Es la única é infalible para la regeneración del pelo, que adquiere un vigoroso desarrollo. Evita su caída, las canas y la caspa, y se consigue, con su uso llegar á la vejez con abundante cabello.

Proclamando así cuantas personas han usado un sólo frasco, siendo sus más entusiastas propagadores.

De venta en droguerías, perfumerías, farmacias y papelerías. { Frasco 5 pesetas.

Depositorio exclusivo para la venta en toda la provincia: D. DAMASO FERNÁNDEZ, Farmacia, Cuenca.

ALMACEN DE MADERAS Y FABRICA DE SERRAR

DE

CRISTOBAL VERDU

Surtido en maderas de construcción y carpintería de todas clases. Depósito de abonos minerales.—Carretera de Valencia

LA PANIFICADORA CONQUENSE

DE

FELIX SAIZ RODRIGO

FABRICACION DE HARINAS POR CILINDROS

Y FABRICACION MECANICA DE PAN

Ventas al por mayor y menor de harinas, salvados, moyuelos y aechaduras. Moliendas desde veinte fanegas, cambio de cualquier cantidad.

FRAY LUIS DE LEON 2. CUENCA

CAFES DE LA COMPANIA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFE PUERTO RICO: CAJITA PRECINTADA DE 100 GRAMOS A PESETAS 0,60 CAJITA